



Mittwoch, 06. Dezember 2023, 14:00 Uhr
~2 Minuten Lesezeit

Weltenlenkern auf der Spur

Ein Podcast geht zusammen mit dem Politologen Ullrich Mies tiefgehend und multiperspektivisch der schwierigen Frage nach, wer oder was die Welt regiert.

von Nicolas Riedl
Foto: Kim Kuperkova/Shutterstock.com

Wo soll man da anfangen? Die Frage, in wessen Händen die Geschicke der Welt liegen, lässt sich nicht

im Handumdrehen beantworten. Es ist eine durchaus komplexe Fragestellung, die eines profunden Wissens über tiefenstaatliche Strukturen, unterschiedlichste Profit-Regime und geopolitische Verquickungen auf (außer)parlamentarischen Ebenen bedarf. Ashtar und Marius Krüger lieferten einen fast dreistündigen Einführungspodcast in diesen schluchttiefen Themenkomplex. Der geladene Gast könnte nicht besser passen: Politologe Ullrich Mies. Als jemand, der die neoliberale Konterrevolution und sämtliche menschenverachtenden Abscheulichkeiten der unterschiedlichsten Machtkonglomerate über Jahrzehnte mitverfolgte und dokumentierte, ist er bekannt dafür, kein Blatt vor den Mund zu nehmen. Ungeschönt und schonungslos nennt er die Dinge beim Namen. So auch in der mittlerweile sechsten Folge des GRUNDSÄTZLICH-Podcasts, die einen idealen Einstieg in dieses Themenfeld bietet.

Der GRUNDSÄTZLICH-Podcast (<https://grundsaeztzlich-podcast.de/>) widmet jede Folge einem Thema der Gegenwart und behandelt es so, dass die rund zweistündigen Audiospuren „grundsätzlich“ und möglichst lange Gültigkeit haben.

Folge 6 (<https://grundsaeztzlich-podcast.de/06-wer-regiert/>) geht nun einer Frage auf den Grund, die sich jeder Erwachsene im Laufe seines Lebens schon einmal gestellt hat und bei der übernommene Lehrmeinung und Gutgläubigkeit meistens auf wenig Wissen trifft: Wer regiert die Welt?

Auf diese Frage kann es keine einfache und eindeutige Antwort

geben. Dafür ist die Welt zu vielfältig und zu komplex. Aber es lässt sich unschwer erkennen, wie unterschiedlich die Fähigkeiten sind, Weltpolitik zu gestalten.

Episode 6 untersucht in knapp 3 Stunden, wer in dieser Hinsicht zu den einflussreicheren Akteuren gehört, wie die Machtträger miteinander verbunden sind und was nach eigener Auskunft ihr Plan für die Zukunft ist. Die Folge stellt insofern auch einen verständlichen Einstieg in das Themenfeld der Machtstrukturforschung dar.

Wie gewohnt behandeln die Podcaster den Themenkomplex multiperspektivisch und mehrdeutig und verpflichten sich in ihrem umfassenden Quellenapparat journalistischen Standards.

Video

https://open.spotify.com/embed/episode/2iKLBC1SSLGBBiQlhgTFDq?utm_source=generator

#06 – Wer regiert die Welt (feat. Ullrich Mies)

<https://open.spotify.com/episode/2iKLBC1SSLGBBiQlhgTFDq?si=0f171ca8618f437a>

Video (<https://www.youtube-nocookie.com/embed/vTkwyLWELWM?si=qezQLfZsfJWap72j>)

#06 – Wer regiert die Welt (feat. Ullrich Mies)

<https://youtu.be/vTkwyLWELWM?si=PGL2jjz5t21rhcBM>



Nicolas Riedl, Jahrgang 1993, geboren in München, studierte Medien-, Theater- und Politikwissenschaften in Erlangen. Den immer abstruser werdenden Zeitgeist der westlichen Kultur dokumentiert und analysiert er in kritischen Texten. Darüber hinaus ist er Büchernarr, strikter Bargeldzahler und ein für seine Generation ungewöhnlicher Digitalisierungsmuffel. Entsprechend findet man ihn auf keiner Social-Media-Plattform. Von 2017 bis 2023 war er für die Rubikon-Jugendredaktion und Videoredaktion tätig.